
 

 
 

 

Kinderparlament 

Stadt Dormagen 

 
Sitzungsprotokoll 
22.11.2023 



Protokoll 

der 59. Sitzung des Kinderparlamentes vom 21.11.2023 

 

1. Das Kinderparlament wird durch den Vorsitzenden des 

Jugendhilfeausschusses und Versammlungsleiter Laurenz Tiegelkamp 

eröffnet. 

 

2. Bürgermeister Erik Lierenfeld begrüßt alle anwesenden Kinder. 

 

3. Die Abgeordneten stellen Anfragen zum Thema Schule, Schulhöfe und 

Spielplätze: 

 

 

Schulen: 

Schule Name Frage Antwort 

Erich Kästner Jannis Häufig stören Kinder 
den Unterricht in 
manchen Klassen, 
um Tablets aus dem 
Schrank zu holen. 
. 

Nach und nach erhalten alle 
Schülerinnen und Schüler ein Tablet. 
Leider dauert es aber noch etwas, bis 
alle eins haben. So lange muss man 
die Tablets teilen. 

Christoph Rensing 
Schule 

Yusuf Der Hausmeister hat 
schon sehr lange 
Urlaub, er muss ihn 
aber eine Frage 
stellen. 

Der Hausmeister, den Y. meint, ist 
nicht mehr da, seit letzte Woche ist 
aber ein neuer Hausmeister da. Den 
kann man auch fragen. 

Friedensschule 
Nievenheim 

Hanna Es ist gefährlich, 
über die Straße an 
der Schule zu 
gehen. Wir brauchen 
einen Zebrastreifen. 

Es gibt schon eine Ampel. Wo eine 
Ampel ist, kann kein Zebrastreifen 
sein. Der Bürgersteig ist zwar eng, 
aber man kann da leider nicht so viel 
machen. 

Friedensschule 
Nievenheim 

Hanna Am OGS Container 
ist eine Lücke zum 
Zaun, da kann jeder 
durch. Vielleicht gibt 
es deshalb so viel 
Graffiti an der 
Schule. 

Manchmal muss ein Abstand gehalten 
werden, aber es wird nochmal geprüft. 

Regenbogenschule Malou Die Spielausleihe 
funktioniert nicht so 
gut, da manche 
Spielsachen kaputt 
sind. 

Das wird an die Schule weitegegeben, 
die Kinder können aber auch selbst 
dort nach neuem Spielzeug fragen. 



Erich Kästner Valentin Die vierte Klasse 
nutzt die Tablets zu 
wenig. 

Die Schulverwaltung ist zuständig für 
Gebäude, Technik, Möbel, 
Hausmeister und Sekretariate, nicht für 
das, was Lehrer und Lehrerinnen tun. 
Eventuell können Eltern das in der 
Schulpflegschaft ansprechen. 

Nikolausschule Carla Im Rasen am Tor ist 
ein Loch 

Wird weitergegeben 

Rachel Carson 
Schule 

Tim Im Keller ist die Luft 
stickig 

Die Lüftung funktioniert eigentlich gut, 
Gerüche werden aber manchmal 
mittransportiert. Deshalb muss viel 
gelüftet werden. 

Nikolausschule Felix Das Tor ist 
manchmal 10 
Minuten vor dem 
Unterricht nicht auf 

Eigentlich sollte das Tor offen sein, am 
besten sprichst du direkt mit der 
Hausmeisterin. 

Nikolausschule Felix Die Toiletten sind 
dreckig 

Meistens sind die Schüler selbst 
schuld, in der Schule kann man 
überlegen, einen Toilettendienst 
einzuführen. 

Rachel Carson 
Schule 

Tim Der Buss 884 von 
Nievenheim um 7.55 
ist zu voll, kann noch 
ein Bus kommen 

Es gibt noch einen früheren Bus, da 
müsste mehr Platz sein. Leider gibt es 
nicht mehr Busse, die noch fahren 
könnten. 

Friedrich v. 
Saarwerden 

Tamina Die Toiletten sind 
bekritzelt, das wird 
immer weg gemacht 
aber man weiß nicht, 
wer das war. 

Das ist auch schwierig herauszufinden. 

Schule Burg Finn Hinter dem 
Spielcontainer der 
OGS graben Kinder 
am Zaun, wenn 
Lehrer nicht da sind. 
Da kommt jetzt jeder 
einfach durch 

Wird gemeldet. 

 

Schulhöfe 

Schule Name Frage Antwort 

Leibniz Gymnasium Teresa Das Klettergerüst ist 
kaputt, es wirkt auch 
nicht mehr so sicher. 

Die Spielgeräte auf den Schulhöfen 
werden regelmäßig überprüft. Wenn 
etwas kaputt oder wackelig ist, oder 
nicht mehr sicher ist, dann soll das 
bitte direkt an die Schule gemeldet 
werden. Das geht meistens schneller. 

Schule Burg Lukas Auf dem Schulhof 
sind viele Wurzeln, 
das ist gefährlich. 

Die Meldung wird weitergegeben. 



Regenbogenschule Elijah Wünscht sich 
Kunstrasen 

Kunstrasen ist sehr teuer, deshalb ist 
das eher nichts für den Schulhof. An 
der Walhovener Straße entsteht aber 
ein neuer Sportplatz, der kann dann in 
Zukunft genutzt werden. 
Ein Plan ist im Anhang 

Friedensschule 
Gohr 

Pia Eine Rutsche fehlt, 
das Klettergerüst ist 
zu schwer für 
manche zum 
Klettern. 

In der Schulhofplanung für nächstes 
Jahr ist das noch nicht berücksichtigt. 
Eventuell kann es für das Jahr 
danach, 2025 berücksichtigt werden. 

Rachel Carson 
Schule 

Tim Die Ecken am 
Kunstrasenfeld sind 
gefährlich, da fallen 
Kinder drüber. 

Wir geben weiter, dass das 
Kleinspielfeld vom BvB repariert 
werden muss. 

Friedrich von 
Saarwerden Schule 

Tamina Am Baum am 
großen Schulhof 
wächst kein Gras. 
Im Regen entsteht 
dort Matsche. 

Wegen der Baumwurzel ist da nicht so 
viel möglich. Im Schatten vom Baum 
kann Gras auch nicht so gut wachsen. 

Friedensschule 
Gohr 

Silas Auf dem Schulhof ist 
eine kleine Kuhle 
mitten auf dem 
Fußballfeld. 

Das wird gemeldet. 

Christoph Rensing 
Schule 

Yusuf Wünscht sich 
Wippen und 
Schaukeln 

Der Schulhof ist eher für größere 
Kinder und soll insgesamt nochmal 
grüner werden. 

Erich Kästner 
Schule 

Valentin 1 Basketballkorb ist 
zu wenig 

 Es ist schwirig, noch einen Korb 
mitten auf den Schulhof zu stellen, 
dafür ist zu wenig Platz. Es gibt aber 
noch mehr Basketballplätze in 
Dormagen. 

Friedensschule 
Nievenheim 

Leonore Wünscht sich mehr 
Rasen 

Die Schulhöfe in Dormagen werden 
sowieso neu gestaltet, da wird es 
auch mehr Rasen geben. Das kann 
aber noch etwas dauern. 

Tannenbuschschule 
Straberg 

Paula Das Häuschen auf 
dem Schulhof ist 
eklig und dreckig 

Wird weitergegeben 

BvA Andreas Auf dem Pausenhof 
gibt es keine Uhr 

Gute Idee, kann man in zukünftige 
Planungen mit aufnehmen. 

Tannenbuschschule 
Straberg 

Paula Die Seilbahn ist 
kaputt 

Wird gemeldet 

Tannenbuschschule 
Straberg 

Daria Die Platten draußen 
sind sehr hart. 

Da kann man nicht so viel machen. 

 

Folgende Fragen wurden noch schriftlich eingereicht.  

 



Schule Name Frage Antwort 

Friedensschule 
Gohr 

Pia Bei uns sind die Toiletten 
unten frei und man kann 
durchsehen. Könnt ihr das 
zumachen? 

Wurde weitergegeben. 

Salvatorschule Eva Die Villa Kunterbunt hat 
Löcher und da kommt 
Wasser rein. 

Wird weitergegeben. 

Friedensschule 
Nievenheim 

Hanna Bei uns an der Schule gab es 
zwei Toiletten auf dem 
Mädchenklo, dort waren die 
Vierecke  raus. Könntet ihr 
die Türen reparieren? 

Das wird weitergegeben. 

 Yusuf Manche Kinder malen in die 
Toilette und wir brauchen 
einen Toilettendienst. Die 
können auf die Toiletten 
aufpassen. 

Gute Idee, das könntest du 
deiner Schulleitung 
vorschlagen 

Erich Kästner 
Schule 

Valentin Die Toiletten sind 
abgeschlossen. Bei den 
Sitzklos sind die meisten 
abgeschlossen. 

Das wurde weitergegeben. 

Erich Kästner 
Schule 

Jannis Wir sind die einzige Klasse 
im Flur, die einen 
Tabletschrank hat. Die 
anderen kommen mitten im 
Unterricht in unsere Klasse.  

Das wurde in der Sitzung 
auch schon angesprochen, 
es wird nach Lösungen 
gesucht. 

Regenbogenschule Elijah Können wir eine Schaukel 
haben? 

Der Wunsch wurde 
weitergegeben. 

Tannenbuschschule 
Straberg 

Paula Wünscht sich statt dem 
Jugendhäuschen ein 
Fußballfeld. 

Ein Fußballfeld wird eher 
nicht passen. 

 

 

 

4. Die Abgeordneten diskutieren über den Vorschlag einer Satzung für das 

Kinderparlament. 

Es wird folgende veränderte Form einstimmig angenommen: 

Das Kinderparlament Dormagen besteht aus zwei Abgeordneten pro Schule. 

Im Kinderparlament arbeiten alle Kinder zusammen. Alle dürfen mitbestimmen. 

Wir versuchen, gute Entscheidungen für Dormagener Kinder zu treffen.  

Im Kinderparlament diskutieren wir über Themen, die Kindern in Dormagen 

wichtig sind. Wir lassen uns ausreden und hören einander zu. Niemand wird 

ausgegrenzt. Wir behandeln uns respektvoll. Wir sagen ehrlich unsere Meinung 

und versuchen, andere Meinungen zu verstehen. 

Wir entscheiden gemeinsam, wofür 5000€ im Jahr ausgegeben werden sollen. 

Über die Verwendung wird abgestimmt. Das Geld soll allen Kindern in 

Dormagen zu Gute kommen und niemand soll bevorzugt werden. 



 

5. Kleingruppenarbeit zur Verwendung des Geldes 

Die Anwesenden haben nun die Möglichkeit, Ideen zur Verwendung des Geldes 

zu sammeln. 

Ergebnisse der Gruppenarbeit sind: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dritte Gruppe ohne Bild: Videos für die Website, in denen Umweltschutztipps 

gegeben werden. 

 

In der nächsten Sitzung werden wir entscheiden, für welche der Ideen das Geld 

eingesetzt werden soll.  

Die nächste Sitzung ist am 21.02. von 16.00 bis 18.00 Uhr im Ratssaal. 


	Deckblatt Protokoll 22.11.23
	Protokoll 22.11.23

